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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
AMLO cerrará sexenio sin remanentes del Banxico 
Aunque el Presidente ha solicitado estos recursos de manera anticipada, el superpeso 
dejó sin ganancias al banco central 
 

 
Reforman Leyes de Amparo y Amnistía 
Diputados concretaron los procesos Legislativos 
 

 
Exhiben mansión… y autos turbios a Nahle 
Denuncian anomalías de candidata de morena en Veracruz 
 

 
Xóchitl: “Este arroz no se ha cocido, ¿O por qué están tan espantados?” 
Prescinde de asesores para segundo debate y admite: “Ya soy más sería, porque la gente 
no quiere una Presidenta que diga groserías” 
 

 
Solapa el IECM a Taboada; veta usar cártel inmobiliario 
“Es un ataque a la libertad de expresión, acusa Brugada 
 

 
Rebasa inflación las expectativas y llega a 4.63% 
INEGI. Presión al INPC por repunte en precios de bienes agropecuarios y resistencia en 
servicios; ven pausa de Banxico 
 

 
Morena y aliados aprueban Reformas a las Leyes de Amparo y Amnistía 
Iniciativas, enviadas al Ejecutivo para publicarlas en el DOF 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Sexenio de AMLO terminará sin remanentes de Banxico  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sexenio-de-amlo-terminara-sin-remanentes-de-
banxico/ 
El efecto del superpeso sobre las cuentas del Banco de México (Banxico) en 
2023 dejó descobijado el último año de la administración del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, al igual que ocurrió en todo el sexenio. 
La apreciación récord que tuvo la moneda nacional frente al dólar 
estadounidense el año pasado no generó ganancias al banco central por el 
manejo de las reservas y sus operaciones financieras, condición necesaria 
para poder entregar un remanente al gobierno federal.  
Con ello, este sexenio concluirá sin este tipo de ingresos extraordinarios que 
sí hubo en administraciones anteriores, y como el primero en el que un 
mandatario exigió la entrega de esos recursos de manera anticipada.  
En abril de 2020, en medio de la crisis por la pandemia de Covid-19, AMLO 
dijo en su conferencia que se solicitarían esos recursos al banco central, 
cuando todavía se desconocía si el balance de Banxico arrojaría un resultado 
positivo. 
 
Reforman leyes de amparo y amnistía; diputados concretaron 
procesos legislativos  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforman-leyes-de-amparo-y-amnistia-
diputados/1648478 
Sin aceptar ninguna de las 86 reservas presentadas por la oposición, 
Morena, PT y PVEM en la Cámara de Diputados concretaron la reforma que 
impide a jueces dar amparos con efectos generales y anula su facultad de 
otorgar suspensiones en casos excepcionales. Durante las siete horas de 
discusión, legisladores del PAN, PRI, PRD y MC advirtieron que la reforma es 
un retroceso en materia de justicia, de derechos humanos y de defensa de 
la población para ampararse, por lo que recurrirán a la Suprema Corte para 
impugnarla. 
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“Esta iniciativa nos pone a un paso de la tiranía donde las y los mexicanos 
no podamos defendernos de actos arbitrarios de la autoridad o leyes que 
lesionen nuestros derechos”, criticó el priista Francisco Javier Huacus. 
Luego de aprobar el dictamen, que pasará el Ejecutivo federal, el pleno inició 
la discusión sobre los cambios a la Ley de Amnistía, que fue aprobada en lo 
general con 258 votos en favor, 205 en contra y una abstención. 
Esta reforma permite que el Presidente libere en forma automática y 
discrecional a personas que estén bajo proceso o sentenciadas. 
 
Comisiones del Senado aprueban minuta sobre Fondo de 
Pensiones  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/24/politica/comisiones-del-senado-
aprueban-minuta-sobre-fondo-de-pensiones-4996 
Ciudad de México. La minuta con la reforma que crea el Fondo de Pensiones 
para el Bienestar fue aprobada esta noche en comisiones, con 19 votos a 
favor, 10 en contra y una abstención, con el aval de Morena y sus aliados y 
críticas de la oposición.  Se tiene programado que se vote mañana ante el 
pleno del Senado, donde se espera un fuerte debate, ya que hoy 
prácticamente no hubo discusión. Los presidentes de las comisiones de 
Seguridad Social y de Estudios Legislativos Segunda, Griselda Valencia de la 
Mora y Rafael Espino de la Peña, presentaron   el dictamen en el que se 
establece que los recursos de retiro de trabajadores que no han sido 
reclamados y que suman más de 40 mil millones de pesos y han estado en 
cuentas inactivas por más de 10 años, se integrarán a ese Fondo de 
Pensiones. La senadora Valencia de la Mora resaltó que no hay apropiación 
alguna de esos fondos de retiro, como sostiene la oposición y, por el 
contrario, se protegerá el ahorro de los trabajadores, al evitar que las 
Administradoras de Fondos de Pensiones (Afores), sigan beneficiándose al 
obtener ganancias por esos recursos “y con ello deterioren el patrimonio 
imprescriptible de los propios trabajadores y sus familias”. 
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Piden juicio contra extitular de la Corte; buscan inhabilitación  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/piden-juicio-contra-extitular-corte-
inhabilitacion/1648452 
Senadores de oposición presentaron en la Cámara de Diputados una 
solicitud de juicio político contra el ministro en retiro Arturo Zaldívar, para 
pedir su inhabilitación para el ejercicio de cargos públicos. 
El documento, firmado por los senadores Kenia López Rabadán, del PAN; 
Manuel Añorve Baños, del PRI, y Miguel Ángel Mancera, del PRD, entre otros, 
pide el proceso, luego de que Arturo Zaldívar, colaborador en la campaña 
de la candidata presidencial de Morena, PT y Partido Verde Ecologista, 
Claudia Sheinbaum, anunció que solicitaría juicio político contra la ministra 
presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña. 
Los congresistas señalan en la demanda que el ministro en retiro, 
expresidente de la Corte, debe ser investigado por los presuntos actos de 
corrupción en su administración en el máximo tribunal y en el Consejo de la 
Judicatura Federal, así como del personal a su cargo. 
“El exministro Zaldívar debe ser investigado por los actos desplegados 
durante su mandato como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación y del mismo que también pueden ser constitutivos de violaciones a 
la Ley General de Responsabilidades Administrativas”, señala. 
 
Senado recomienda separar del cargo a titular del INM por 
incendio en Ciudad Juárez que dejó 40 muertos  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senado-recomienda-separar-del-cargo-a-titular-
del-inm-por-incendio-en-ciudad-juarez-que-dejo-40-muertos/ 
El informe del Grupo de Trabajo del Senado que da seguimiento a las 
investigaciones del incendio ocurrido el 27 de marzo de 2023, en la Estación 
Migratoria Lerdo-Stanton, ubicada en Ciudad Juárez, Chihuahua, donde 
murieron 40 migrantes, recomendó al gobierno federal separar de su cargo 
a Francisco Garduño, titular del Instituto Nacional de Migración (INM), 
mientras continua la investigación por parte de la FGR.  
El informe del Grupo de Trabajo que presidente el senador por Morena, 
Rafael Espino de la Peña, fue aprobado por unanimidad por todos sus 
integrantes en donde también se solicitará a la presidenta de la Mesa  
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Directiva del Senado, dar vista a las autoridades correspondientes sobre las 
recomendaciones y hallazgos del documento.  
Rafael Espino, dijo que Francisco Garduño “no puede mantenerse en sus 
funciones mientras esté sujeto a una investigación por parte de la Fiscalía 
General de la República por sus responsabilidades personales” en este caso. 
 
Se logró objetivo de rescatar a CFE, destaca Consejo de 
Administración  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/24/economia/se-logro-objetivo-de-rescatar-
a-cfe-destaca-consejo-de-administracion-9818 
Durante el último de gobierno y como resultado de todos los apoyos que ha 
otorgado la administración al sector energético, se ha cumplido con uno de 
los principales objetivos al que se plantearon al inicio del sexenio, rescatar a 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE), aseguró su director general, 
Manuel Bartlett Díaz. “En el último año de esta administración, gracias al 
apoyo permanente del presidente Andrés Manuel López Obrador, puede 
afirmarse con evidencia, datos y realidades a la vista de todos, que se 
cumplió con la instrucción presidencial: rescatar a la CFE”, dijo la empresa 
productiva en un comunicado difundido a medios. 
El mensaje se presentó luego de la 60 Sesión Ordinaria del Consejo de 
Administración de la CFE, dirigida por el presidente del Consejo y titular de 
la Secretaría de Energía (Sener), Miguel Ángel Maciel Torres. 
“El presidente del Consejo extendió una felicitación a la CFE por la gestión 
actual, que de manera extraordinaria logró fortalecerla. El consejero 
suplente representante del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de 
la República Mexicana (SUTERM), Mario Ernesto González Núñez, afirmó 
que ha sido testigo del antes y el después de la empresa con los esfuerzos 
de la presente administración”. 
 
Soberanía de México se respeta, afirma EU  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/soberania-de-mexico-se-respeta-afirma-eu/ 
“Siempre se le tiene que respetar la soberanía a México, eso se tiene que 
hacer y eso lo vamos a hacer”, aseguró el embajador de Estados Unidos en 
nuestro país, Ken Salazar, al participar en la presentación de las Guías  
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judiciales de conducción de audiencias en materia de extradición, que 
presidió la presidenta de la Suprema Corte y del Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF), Norma Lucía Piña Hernández.  
En este marco, el diplomático afirmó que las extradiciones de integrantes 
de la delincuencia organizada detenidos en México se trabajan entre ambos 
países, bajo los tratados y leyes y respetando las decisiones judiciales.  
Sin embargo, consideró que en materia de extradición se tiene que hacer 
más para asegurar un trabajo eficaz, con orden y con los tiempos arreglados. 
“Eso es parte de lo que yo y los ministros hemos hablado, el trabajo que 
llevamos para ver cómo se van mejorando las cosas”, dijo. 
 
Xóchitl Gálvez: "yo elegiré mi estrategia para el segundo debate 
presidencial"  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/xochitl-galvez-afirma-que-ella-decidira-
como-hacer-el-debate 
En la recta final hacia las elecciones del 2 de junio y ante el inminente y 
crucial segundo debate presidencial, Xóchitl Gálvez ya decidió quién será su 
mejor consejera.  “Está muy cañón hacerles caso a todos. Ahora yo soy la que 
va a tomar la decisión de cómo hacer el debate, soy yo”, ataja Xóchitl Gálvez 
en entrevista con MILENIO, en la que advierte que le llegó el momento de 
no atender la cacofonía de mensajes, a veces contradictorios, de consejeros, 
asesores y analistas. 
—¿A quién le harás caso? — 
"A mí y punto". 
Xóchitl Gálvez acude a Café MILENIO y a unos días del debate admite estar 
cansada, pero animada. No es la misma; no hace chistes, no ríe, mantiene el 
rostro serio, concentrada. Reconoce que desde hace algunos días ha 
cambiado su imagen y que ahora cuida su lenguaje, “porque a los 
mexicanos les gusta una jefa de Estado que no diga malas palabras”. 
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Aumentan delitos electorales rumbo a 2024; reportan cuatro 
denuncias al día  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/aumentan-delitos-electorales-rumbo-a-2024 
Una investigación de MILENIO, basada en las carpetas de investigación de 
las 32 fiscalías estatales del país, revela que entre enero y marzo de este año 
se han presentado 357 denuncias por delitos electorales. A diferencia de 
hace seis años, cuando en el primer trimestre se radicaron 190 querellas 
políticas, ahora los proyectiles judiciales se han intensificado a un ritmo de 
cuatro demandas al día, el doble que las presentadas en el mismo periodo 
de 2018. Las acusaciones que aparecen en los expedientes, que van desde 
lo más absurdo hasta señalamientos que podrían ameritar cárcel, muestran 
que las elecciones federales del 2 de junio de 2024 ya están en tribunales, 
por lo que el papel de las fiscalías locales, primero, y de los jueces del país, 
después, están siendo sometidos a una presión inédita. 
El 12 de marzo pasado, durante su conferencia mañanera, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador señaló que desde el Poder Judicial traman la 
nulidad de los comicios presidenciales.  
 
Exhiben mansión... y autos turbios a Rocío Nahle  
https://www.reforma.com/exhiben-mansion-y-autos-turbios-a-rocio-nahle/ar2796964?v=2 
El empresario Arturo Castagné acusó que, en el convoy de la candidata de 
Morena al Gobierno de Veracruz, Rocío Nahle, se utiliza una camioneta con 
reporte de robo y otra, que es propiedad del Ayuntamiento de Martínez de 
la Torre. 
 
Transa 'Alito' Moreno 32 mdp, denuncia ¡una priista!  
https://www.reforma.com/transa-alito-moreno-32-mdp-denuncia-una-
priista/ar2796821?v=3 
Montserrat Arcos Velázquez, ex líder de las mujeres del PRI y actual 
diputada federal, acusó a su líder nacional, Alejandro "Alito" Moreno, de 
actos de corrupción por buscar quedarse con 32 millones de pesos para 
cursos en línea. 
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Confronta EU a AMLO por derechos humanos  
https://www.reforma.com/confronta-eu-a-amlo-por-derechos-humanos/ar2796972?v=2 
El Departamento de Estado de Estados Unidos rechazó que la publicación 
de su Reporte Anual sobre Derechos Humanos en el mundo sea una 
"violación flagrante" del derecho internacional, tal como acusó el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/ahora-un-meme-de-muerte-en-el-
senado/ 
Asesores legislativos y cronistas parlamentarios del Senado, nos hacen notar 
que, en los más de 200 años de vida de ese órgano legislativo, nunca se 
había visto que argumentando el respeto a los llamados “usos y 
costumbres”, que se llegara al extremo de sacrificar en el recinto una gallina. 
Durante esta legislatura, en el Senado hubo agresiones verbales, groserías, 
descalificaciones, zacapelas, botargas y todo tipo de circo, pero el degollar y 
desangrar a una gallina en ofrenda por el Día de la Lluvia, en honor a Tláloc, 
acto organizado por el senador de Morena, Adolfo Gómez Hernández, 
rebasa cualquier límite. Seguramente, el Poder Ejecutivo dirá que el 
sacrificio de la gallina no existió y que todo fue un meme, como el de la 
camiseta de muerte de Morena, o que, en todo caso, es un acto de “libertad 
religiosa”. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2084 
Que la candidata de Morena, PT y Verde a la Jefatura de Gobierno de Ciudad 
de México, Clara Brugada, vio como ataque a la libertad de expresión la 
decisión del Instituto Electoral capitalino que impide a legisladores y 
directivos de Morena asociar al aspirante de la oposición, Santiago Taboada, 
con el cártel inmobiliario. “Como lo advertimos: si el PRIAN quiere que no se 
hable de su corrupción, hacemos un llamado a la ciudadanía para salir a las 
calles a informar sobre el tema”, dijo la de Iztapalapa. 
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Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-04-25/op269930?pc=102 
DE CARA al debate del domingo, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge 
Álvarez Máynez ya están haciendo rounds de sombra para entrenarse. Los 
temas que se abordarán permitirán ver tanto coincidencias como 
diferencias en las propuestas, especialmente de ambas candidatas. 
PUBLICIDAD 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Peña Nieto: manual del expresidente obradorista  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/pena-nieto-manual-del-
expresidente-obradorista/ 
Enrique Peña Nieto entendió cómo quería López Obrador que se portaran 
los expresidentes: que se fueran, se callaran, que no trabajaran en ninguna 
empresa y que se sometieran. Siguió al pie de la letra los mensajes del 
morenista, y a cambio, el presidente lo dejó en paz: desactivó 
personalmente cualquier expediente que hubiera contra su antecesor y en 
las mañaneras casi no se mete con él: en su narrativa de culpar a gobiernos 
pasados de los males actuales, se “salta” el sexenio de Peña Nieto y 
concentra sus ataques en Calderón, Fox, Salinas de Gortari y hasta Zedillo. 
En sus mañaneras, el presidente López Obrador ha sido claro en mandar 
estos mensajes sobre cómo quería que fueran los expresidentes durante su 
mandato. Condenaba los activismos tuiteros de Calderón y Fox opinando 
sobre política, denunciaba los supuestos amarres bajo la mesa que buscaba 
hacer Salinas y descalificaba que Zedillo trabajara en Consejos de 
Administración de empresas privadas. 
 
Mario Maldonado 
Universidad creada por AMLO, envuelta en corrupción  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/universidad-creada-por-amlo-
envuelta-en-corrupcion/ 
La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), institución 
creada a principios de siglo por el entonces jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Andrés Manuel López Obrador, cumple 24 años de operaciones con 
señalamientos por delitos de corrupción. Las administraciones pasadas han 
sido observadas por irregularidades en contrataciones y obras inconclusas 
o irregulares, lo cual no ha cambiado con la actual rectoría.  
Este año la institución educativa busca a su octavo rector, por lo que el 
cambio de gestión ha acelerado los procesos de contratación para ejercer  
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en unas semanas un presupuesto de casi mil 800 millones de pesos. La aún 
rectora, Tania Rodríguez Mora, emprendió denuncias durante su periodo 
contra sus antecesores por irregularidades en la edificación de obras por 
más de 400 millones, de manera que, a unos días de su salida, la funcionaria 
tiene prisa para ejercer su presupuesto en otro tipo de servicios como 
vigilancia, fotocopiado, gasolina, productos alimenticios y agua purificada, 
según información recabada por este columnista. 
 
Salvador García Soto 
El “Plan G” de AMLO: prisas y miedo en la 4T  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-plan-g-de-amlo-prisas-y-
miedo-en-la-4t/ 
En una de esas reglas no escritas del sistema político mexicano, el último 
periodo de sesiones de una Legislatura del Congreso de la Unión, en un año 
de elecciones presidenciales, era prácticamente un tiempo muerto. En los 
meses finales de cada sexenio, por un acuerdo tácito y práctico entre 
partidos y fracciones parlamentarias, ya no se discutían reformas legales 
importantes ni se llevaban al pleno iniciativas trascendentes porque esos 
meses de cierre legislativo en las Cámaras de Diputados y Senadores las 
campañas presidenciales y la lucha por el poder lo contaminaban todo y 
dificultaban cualquier tipo de acuerdo, entendimiento o negociación en el 
Congreso. Pero como muchas otras cosas de la era priista y panista, en 
cuanto a usos y costumbres del sistema político, esa regla no sólo cambió 
en el sexenio que termina, sino que ahora las bancadas de Morena y el 
presidente López Obrador están aprovechando justo el tiempo de las 
campañas presidenciales, con toda su carga de polarización y cofnrontación 
política, para impulsar e imponer, con sus mayorías simples, reformas a leyes 
secundarias que, por su trascendencia e impacto en temas sensibles para 
los ciudadanos, ameritarían una discusión y un debate a fondo no sólo entre 
los parlamentarios, sino también consultar y escuchar a los sectores de la 
población que se verán afectados y a los expertos en los temas. 
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Carlos Marín 
La vocera goza los memes anti-AMLO  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-vocera-goza-los-
memes-anti-amlo 
La mentirosa vocera del vocero, Ana Elizabeth García Vilchis, quien los 
miércoles, en su talk show quién en las mentiras, intenta desacreditar al 
periodismo que exhibe las miserias de la 4T, pretende sofocar la indignación 
por la adopción de la Santa Muerte por el oficialismo para la rastrera y súbita 
variante satánica del culto al presidente López Obrador. 
Según ella, tanto alboroto por un pinche “meme”. 
Perora: 
“Los memes, ustedes saben —hemos sido víctimas de un meme—, no dejan 
títeres sin (sic) cabeza, donde los mejores se viralizan y se comparten 
millones de veces, según las situaciones. Es la república de los memes, 
donde la burla y la ironía son las formas que hacen la comunicación 
bastante divertida, ¿pero qué creen?, nos arruinaron los memes, porque los 
voceros de la derecha no tienen sentido del humor ni tampoco (sic) 
entienden los memes. Algunos de la generación boomer no están 
entendiendo, se escandalizan por un meme, y con desesperación buscan 
convertirlo en un arma para criticar al gobierno. Por más de tres (días), 
¡imagínense, un meme se convirtió en noticia! Comentaristas de radio, de 
televisión y en redes sociales se escandalizaron y se han rasgado las 
vestiduras por una camiseta con un meme impreso que dice ‘Un verdadero 
hombre no habla mal de López Obrador’, acompañado de una imagen de 
la muerte. ¡Así son los memes!”, justificó ayer. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Y siguen con la Santa Muerte y AMLO  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/y-siguen-con-la-santa-
muerte-y-amlo 
Las pendejadas se han convertido en un ejercicio cotidiano de gobierno 
Florestán 
Ayer en la mañanera, la vocera de las mentiras del Presidente, en un 
frustrado intento de sacarlo de la conversación que lo relaciona con la Santa  
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Muerte, promovida abombadamente por su vocero Jenaro Villamil, 
publicitada por Mario Delgado en el portal oficial de Morena y justificada por 
López Orador con la libertad religiosa, salió a desmarcarlo con el profundo 
argumento de que era un meme.  
Luego de que aquí publicara, el martes, que el Presidente era ajeno a esa 
campaña, corporalmente deformada por Villamil, en la que con el símbolo 
de la Santa Muerte haciéndonos callar con su huesudo índice sobre las 
descarnadas encías, afirma que un verdadero hombre nunca habla mal de 
LÓPEZ OBRADOR, él mismo salió a apoyarla dándole a la secta el nivel de 
religión y defendiéndola con el argumento constitucional de la libertad 
religiosa que no tiene nada que ver pues ese rito fetichista propio de la 
delincuencia organizada no tiene registro en la Secretaría de Gobernación. 
 
Enrique Quintana 
¡Allí vienen los chinos!  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/04/25/alli-vienen-los-
chinos/ 
Uno de los puntos fundamentales de la agenda económica en México de los 
próximos 24 meses será la revisión del tratado comercial de Norteamérica. 
Eso implica una redefinición de fondo de las relaciones de nuestro país con 
Norteamérica, lo que quizás sea uno de los temas centrales de estrategia 
económica de la próxima administración. En ese contexto, una de las 
principales preocupaciones que hoy tienen las autoridades 
norteamericanas respecto a México son las crecientes importaciones 
provenientes de China. Los datos más recientes corresponden a los 
primeros dos meses de este año. Las importaciones totales del país 
alcanzaron en ese lapso 97 mil 576 millones de dólares. Las provenientes de 
China fueron de 19 mil 641 millones, lo que significa el 20 por ciento del total. 
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Raymundo Riva Palacio 
Tomaduras de pelo  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/04/25/tomaduras-
de-pelo/ 
Por segundo día consecutivo, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
explotó contra el gobierno de Estados Unidos en reacción continuada de su 
enojo por el reporte anual sobre derechos humanos que dio a conocer el 
Departamento de Estado este lunes. El martes les exigió respeto y que no 
se inmiscuyeran en los asuntos internos de México, y el miércoles, quizá 
porque lo ignoraron en Washington y no le ofrecieron la disculpa que 
hubiera esperado, escaló los epítetos. Los llamo poco serios y mentirosos, un 
país anquilosado y en decadencia que, dijo, tiene que renovarse. 
Mucho grito y pocas nueces. 
La indignación del Presidente debió haber sido consecuente y haber 
instruido a la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, para que 
llamara al embajador estadounidense, Ken Salazar, y pedirle explicaciones o 
hacerle un extrañamiento, rechazando el informe que hace cada año Foggy 
Bottom sobre 200 países y territorios en el mundo. No lo hizo. Al parecer, por 
lo que respondió a pregunta expresa en la mañanera, ni se le ocurrió. 
Tampoco parece saber o entender que los insumos que utilizan en 
Washington para elaborar los informes tienen como base los cables 
diplomáticos que les envía su embajada; o sea, Salazar. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Retos y oportunidades para el sector agrario en la Universidad 
Autónoma de Chapingo  
https://sentidocomunmx.com/retos-y-oportunidades-para-el-sector-agrario-en-la-
universidad-autonoma-de-chapingo/ 
En el marco de la iniciativa “Diálogos por la Transformación”, la Universidad 
Autónoma de Chapingo (UACh), llevó a cabo el foro “Retos y oportunidades 
del sector agrario en México”, en el cual participaron alrededor de 90 
académicos, especialistas, funcionarios públicos, estudiantes, dirigentes 
campesinos y representantes de núcleos agrarios (ejidos y comunidades). 
El rector de la Universidad Autónoma de Chapingo, Noé López Martínez, dio 
la bienvenida a los participantes reflexionando sobre la importancia de la 
propiedad social en el campo mexicano, recordando que más de 30,000 
núcleos agrarios cuentan con un poco más de la mitad del territorio 
nacional. El doctor Julio Berdegué, coordinador del eje de “Soberanía 
alimentaria y desarrollo rural”, señaló que el sector agrario es indispensable 
para el país por al menos tres consideraciones. En primer lugar, porque no 
es posible aspirar a la soberanía alimentaria de la nación sin fortalecer la 
producción agroalimentaria que se lleva a cabo en ejidos y comunidades. 
El foro continuó con tres mesas de trabajo sobre los siguientes puntos: 

• Política agraria: donde se debatieron políticas públicas e instrumentos 
necesarios para fortalecer y apoyar el desarrollo de los núcleos agrarios 
y sus actividades productivas, así como el bienestar de las personas 
que viven en ellos. 

• Marco normativo del sector agrario: se discutieron las posibles 
modificaciones institucionales que pudieran impulsar el desarrollo del 
sector agrario. 

• Instituciones gubernamentales responsables del sector: se dialogó 
sobre el Registro Agrario Nacional, la Procuraduría Agraria y los 
Tribunales Agrarios, y sobre las medidas necesarias para promover su 
modernización con el objetivo de resolver los posibles conflictos de los 
más de 5 millones de sujetos agrarios del país. 
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No saben quién convocará a elecciones en el Comisariado Ejidal 
de Cuautla  
https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/248802-no-saben-quien-
convocara-a-elecciones-en-el-comisariado-ejidal-de-cuautla.html 
Morelos, Cuautla. - El ejido de Cuautla, uno de los más grandes y productivos 
de la región oriente de Morelos, cumple tres años sin que su representante 
del Comisariado Ejidal haya sido reconocido por el Registro Agrario Nacional 
(RAN), debido a una impugnación de su triunfo realizada por un candidato 
perdedor, por lo que ahora se desconoce quién convocará a elecciones para 
renovar la dirigencia. El próximo 17 de julio deberá realizarse la asamblea 
para que los campesinos voten por quienes integrarán el comité del 
Comisariado Ejidal durante el periodo 2024-2027. Sin embargo, al no haber 
el reconocimiento oficial de su actual representante, Mauricio Rodríguez 
Pineda, los ejidatarios desconocen quién deberá emitir la convocatoria. 
Ante tal situación, han solicitado la intervención de la Procuraduría Agraria 
para que los asesore de acuerdo con la Ley Agraria y se proceda al cambio 
de autoridades dentro del marco legal. Hasta ahora, tres productores han 
manifestado su interés en contender, aunque no se descarta que el actual 
representante se presente de nuevo a las urnas, toda vez que no incurre en 
reelección, al no estar reconocido por el RAN. 
 
Crece la crisis por la escasez de agua  
https://www.debate.com.mx/opinion/Crece-la-crisis-por-la-escasez-de-agua-20240424-
0034.html 
Sinaloa. - A la urgencia de precios redituables para el precio de los granos 
sinaloenses que podría empezar a resolverse hoy (según expectativas del 
gobernador del estado Rubén Rocha Moya) se le ha sumado el de la escasez 
de agua. La crisis hídrica se fijó ya en Sinaloa al descender hasta el 12 por 
ciento las reservas de agua en las presas de la entidad. Ante la creciente 
incertidumbre, el gobernador anunció que hay las condiciones para 
mantener el suministro de agua a la población y evitar una situación 
catastrófica. En lo referente a la agricultura, esa es otra cosa: la Conagua 
empezó a cerrar las presas al riego de los campos y en esa situación estarán 
a partir de esta semana las presas Sanalona, Adolfo López Mateos y José 
López Portillo.  
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A los líderes de los productores de maíz y trigo en Ahome les está oliendo 
mal el tema de las negociaciones para el precio de la tonelada de los granos. 
Resulta que, a Baltazar Hernández, líder de los trigueros, lo invitaron a la 
reunión hoy en la Ciudad de México con los industriales, el gobernador 
Rubén Rocha Moya y los funcionarios de Sader para definir el precio del 
¡maíz! Dicen que se rehusó a ir porque el maíz no es su fuerte. Y a los que 
conocen el tema de este grano, no los invitaron, como Baltazar Valdez, 
presidente de Campesinos Unidos de Sinaloa. Por el contrario, a este lo 
invitaron la semana pasada a las negociaciones de trigo, lo que no es su 
fuerte. Pese a que no lo invitaron, se habla que Valdez va a la reunión en 
México para lo del maíz. ¿Lo dejarán entrar?  
El jefe de la Procuraduría Agraria en la zona sur de Sinaloa inició pláticas 
con los ejidatarios de San Miguel de la Atarjea en Escuinapa tras la amenaza 
de estos del bloqueo de la presa Santa María por la falta de indemnización 
tras ser afectados al tumbar sus huertas de mango para el paso de los 
canales de riego que derivan de la presa. Les prometió resolverles el 
problema. Ya veremos si el funcionario cumple su promesa, pues estos 
hombres de campo temen perder sus árboles, sus tierras y no recibir 
ninguna indemnización. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Sector Agrario 
 
 

SEDATU TIENE QUE ACLARAR OBRAS POR 4 MIL 689 MILLONES 
DE PESOS  
https://m-x.com.mx/investigaciones/sedatu-tiene-que-aclarar-obras-por-4-mil-689-
millones-de-pesos/ 
A menos de cinco meses de que concluya el gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu) debe aclarar el destino de 4 mil 689 millones de pesos del 
Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) por “trabajos ejecutados sin 
comprobación documental”. Documentos oficiales en poder de EMEEQUIS 
señalan que la dependencia federal al mando de Román Meyer Falcón tiene 
que justificar e integrar los expedientes de 44 contratos de obra y dos de 
supervisión. Esto además de números generadores, croquis, reportes 
fotográficos, pruebas de laboratorio y los reportes quincenales del personal 
contratado durante el periodo de la estimación de los trabajos ejecutados.  
Aunado a la constancia de pago de las cuotas patronales que soporte y 
acredite los trabajos pagados. “La documentación deberá acreditar los 
procesos constructivos realizados en cada concepto, actividad o su 
actividad, de conformidad con la especificación del catálogo de conceptos 
(…) copia certificada de la evidencia documental que acredite las acciones 
realizadas”, señala la indagatoria interna. “Análisis de a la documentación 
proporcionada por la UPEDU se constató que las estimaciones pagadas con 
recursos del PMU 2023 fueron elaboradas por el contratista; revisadas y 
aprobadas por la supervisión de obra y la residencia de obra: asimismo, no 
se comprobó que la documentación que se integró en cada una de las 
estimaciones con el propósito de soportar los trabajos pagados, está 
incompleta y carece de los elementos necesarios para acreditar los casos 
ejecutados por un monto de  4 mil 689 millones 434 mil 989 pesos”. 
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Expropian terrenos para el Tren Maya en Kopomá, Yucatán  
https://www.poresto.net/tren-maya/2024/4/24/expropian-terrenos-para-el-tren-maya-en-
kopoma-yucatan-431378.html 
Yucatán. - Como parte de los trabajos de consolidación para el Tren Maya, el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, emitió un decreto 
para expropiar terrenos en Kopomá, Yucatán, con una superficie de 38-99-
51.66 hectáreas.  
Así se dio a conocer a través de un decreto presidencial publicado a través 
del Diario Oficial de la Federación (DOF) el día de ayer, con un monto de 
indemnización asciende 3 millones 470 mil 425.39 pesos, avalúo que 
emitido por el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales.  
En este se establece que los terrenos se destinarán a la construcción de 
obras de construcción de infraestructura ferroviaria, operación del proyecto 
Tren Maya, así como obras complementarias, así como a la prestación del 
servicio público de transporte y carga ferroviaria y de pasajeros. 
 
Escucha Mesa de Atención Agraria problemática de San Andrés 
Teotilálpam  
https://imparcialoaxaca.mx/oaxaca/858337/escucha-mesa-de-atencion-agraria-
problematica-de-san-andres-teotilalpam/ 
Oaxaca. - Autoridades municipales y comunales de San Andrés Teotilálpam, 
en la Sierra de Flores Magón participaron en la Mesa de Atención Agraria 
Federal y Estatal encabezada por el Gobernador del Estado, Salomón Jara 
Cruz. En el encuentro, habitantes expusieron inquietudes, peticiones y 
propuestas para generar la vía que lleve a la pacificación del conflicto agrario 
que enfrentan con San Juan Bautista Tlacoatzintepec. 
La mesa de trabajo buscó fortalecer el camino del diálogo para entablar 
acuerdos y evitar desencuentros que tengan resultados lamentables, como 
familias divididas e incluso derramamiento de sangre. 
A la reunión llevada a cabo en el Palacio de Gobierno acudieron titulares y 
representantes de la Secretaría de Gobierno (Sego), la Junta de Conciliación 
Agraria y la Coordinación de Delegados de Paz (Cdpaz), por mencionar a 
algunas dependencias. 
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Aprueban entrada de autoridades en comunidades de conflicto 
en Oaxaca  
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/aprueban-entrada-de-autoridades-en-
comunidades-de-conflicto-en-oaxaca/160108 
Oaxaca. - Cuatro autoridades de la región Mixteca aprobaron la entrada de 
la Guardia Nacional y la Policía Estatal para que entren a los municipios de 
Santiago Juxtlahuaca, San Martín Peras, San Sebastián Tecomaxtlahuaca y 
Coicoyán de las Flores por el conflicto agrario entre Zoquilizala y Peras, 
mismo que dejó dos personas heridas y una agresión a elementos de la 
Policía Estatal.  El presidente de Santiago Juxtlahuaca, Arsenio Mejía García, 
dijo que los ediles de San Sebastián Tecomaxtlahuaca, Hugo Guzmán 
Martínez; así como el de San Martín Peras, Elpidio Heredelio Ramírez 
Morales; y el de Coicoyán de las Flores, acordaron la entrada de la Guardia 
Nacional para mantener la paz y garantizar la seguridad.  
Agregó que el miércoles de la semana pasada, pararon las balaceras entre 
las comunidades de Santos Reyes Zochiquilazala y San Martín Peras; sin 
embargo, añadió que fue a través de la intervención del Gobierno del Estado 
que se logró la paz. 
 
EL PRÓXIMO DOMINGO: Convocan a asamblea para remover al 
presidente del Ejido Calderitas  
https://noticaribepeninsular.com.mx/convocan-a-asamblea-para-remover-al-presidente-
del-ejido-calderitas/ 
Quintana Roo. - Un grupo de ejidatarios de la comunidad de Calderitas 
iniciaron un procedimiento legal y administrativo para remover al actual 
presidente del ejido, Manuel Uh Villanueva, a quien señalan de querer 
desconocer los derechos de más de 400 campesinos y de manejos poco 
transparentes. Calderitas se ubica a seis kilómetros de Chetumal y está 
conformado por 798 ejidatarios y actualmente al interior del núcleo hay 
inconformidad por los actos realizados por el presidente del Comisariado 
Ejidal, Manuel Uh Villanueva. Eliezer Medina Montejo, quien encabeza a los 
ejidatarios inconformes acusó a Mario Uh Villanueva de que en agosto de 
2023 en asamblea ejidal se intentó realizar una depuración de más de 400 
ejidatarios lo que inició una fuerte protesta y una división al interior del ejido. 
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En esa misma fecha, pero en segunda asamblea se solicitó la destitución del 
actual comisariado ejidal Manuel Uh Villanueva, lo que desató una riña que 
dejó herido a Juan Carlos Poot Uh, ex comisariado ejidal y quien asegura 
que Manuel Uh ha traicionado a los ejidatarios y no merece ser más el 
representante ejidal. 
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